



DECLARACIÓN PÚBLICA

GREMIOS DEL COMERCIO DESMIENTEN AL MINISTRO DE SALUD

La crónica de una muerte anunciada, así percibe la ciudadanía y los especialistas en salud pública el apresurado desconfinamiento y la inminente reapertura del comercio en plena pandemia.

Los gremios del comercio, en representación de dos millones de trabajadores, insistimos en la necesidad urgente de establecer protocolos claros y obligatorios para el funcionamiento de los distintos establecimientos comerciales, para evitar un rebrote que costará vidas invaluable. La Organización Mundial de la Salud lo ha advertido en reiteradas oportunidades.

Desmentimos las declaraciones del ministro de Salud, Enrique Paris, señalando que el “Plan Paso a Paso” se habría planificado en coordinación con los trabajadores. Siempre hemos estado disponibles a colaborar con las autoridades para diseñar un plan de retorno seguro, sin embargo, no se nos ha escuchado y vemos con temor como se avecina un rebrote del Covid-19, que podría poner en riesgo la vida de miles de personas, así como también el plebiscito de octubre próximo.

Solicitamos que las normas para la reapertura del comercio no sean una mera sugerencia, como está proponiendo el gobierno, sino que protocolos claros y de carácter obligatorio, sobre todo, apuntando a las grandes empresas, que son las que tienen más funcionarios y mayor concurrencia de clientes. Es allí donde las autoridades deben asegurar una fuerte fiscalización y sanciones y no sobre las pequeñas empresas agonizantes.

Necesitamos que las mutuales y las aseguradoras de salud, consideren al Covid-19 como enfermedad laboral, haciéndose cargo de las licencias correspondientes y la cobertura de su tratamiento, así como también de los contactos estrechos, porque sin una eficiente trazabilidad, es imposible controlar la expansión del contagio. Los trabajadores deben contar con la seguridad que el sistema sabrá responder frente al riesgo que correrán al reincorporarse a sus labores.

Reiteramos nuestra plena disposición a conversar con los empresarios del comercio y con las autoridades. Todos queremos que el país vuelva a la normalidad y supere la crisis, pero debemos hacerlo con responsabilidad, para no recaer ni lamentar la muerte de más personas.

Francisco Álvarez, Confederación de Trabajadores del Comercio y Vestuario, **CONFECOVE**

Gabriel Aguilera, Federación Nacional de Sindicatos de Casinos de Juegos y Hoteles de Chile **FENASICAJH**

Claudio Sagardias, Confederación de Trabajadores del Comercio y Servicios, **CONATACOPS**

Juan Moreno, Sindicato Interempresa Líder, **SIL**

David Acuña, Secretaria Ramal del Comercio, **CUT CHILE**

Manuel Díaz, Coordinadora de Sindicatos del Comercio y Servicios Financieros y de Intermediación

Hernán Méndez, Confederación Nacional de Trabajadores del Comercio, Oficinas, Industria y Servicios, **CONFETRACOSI**

Mauricio Acevedo, Federación Nacional de Trabajadores de Farmacias, **FENATRAFAR**